



LA LETTRE DU COMITÉ DE QUARTIER SAINT-CLÉMENT N° 64

Parc des Ormeaux F88 – 51 rue Michel-Ange – 34070 Montpellier – Tél. 09 66 87 56 53
comitedequartier.saintclement@gmail.com – www.montpellier-saint-clement.org
Siret: 48042502400019

POLICE MUNICIPALE : 04 67 34 88 30

Edito

On a à peine eu le temps de digérer les crêpes de la Chandeleur que le mois de mars est déjà là.

Et Le printemps arrive.

Les bourgeons vont commencer à pointer le bout de leur nez, l'hiver va nous quitter doucement, d'autant plus que cette année il a été assez peu rigoureux, le réchauffement climatique semblant bien être en cause.

L'arrivée du printemps est souvent le signe d'un renouveau. Un renouveau pour la nature.

Nous allons pouvoir assister au réveil des couleurs printanières. Peut-être même le chant des oiseaux sera notre mélodieux réveil, encore qu'en milieu urbain ces oiseaux soient de plus en plus rares... à l'exception, peu agréable pour la propreté, des pigeons. Et les jours qui rallongent !

C'est en somme le plaisir retrouvé de la vie animée de nos rues qui reprend.

Et c'est un des poèmes du grand Théodore de Banville – celui qui était surnommé « le poète du bonheur » –, que je voudrais ici partager avec vous à travers ces quelques vers :

« Te voilà, rire de printemps !

Les thyrses des lilas fleurissent

Les amantes qui te chérissent

Délivrent leurs cheveux flottants.

Sous les rayons d'or éclatants

Les anciens lierres se flétrissent.

Te voilà, rire de printemps !

Les thyrses de lilas fleurissent.

Couchons-nous au bord des étangs,

Que nos maux amers se guérissent !

Mille espoirs fabuleux nourrissent

Nos cœurs gonflés et palpitants.

Te voilà, rire de Printemps ! »

Car le printemps est aussi et toujours le moment propice de retrouvailles dans nos parcs et jardins, sur le chemin de l'aqueduc, mais, plus encore, dans les événements que le Comité propose.

Parmi ceux-ci, il y a d'abord notre opération nettoyage qui aura lieu le samedi 15 avril puis notre vide-grenier qui se déroulera le dimanche 21 mai !

Et enfin nous finirons cette jolie saison par le repas de quartier, cher à nos cœurs, le vendredi 9 juin dans le parc Bartolomé de Las Casas !

Alors venez à notre rencontre, à la rencontre de vos voisins, pour partager ensemble ces moments de renouveau ! N'hésitez pas à nous rejoindre au sein du Comité de quartier : toutes les bonnes volontés sont les bienvenues !

Adéhila Ravese

Opération nettoyage

Samedi 15 avril 2023

à partir de 10 heures

rendez-vous à l'entrée du parc Las Casas

Des gants et sacs vous seront fournis

Cette opération sera suivie d'un apéritif

Vide-greniers

Dimanche 21 mai 2023

de 8h30 à 15h30

dans le parc Bartolomé de Las Casas

Pour vendre, s'inscrire à l'adresse mail ci-dessus

(réservé aux vendeurs non professionnels – priorité est donnée aux habitants du quartier)

Repas de quartier

Vendredi 9 juin 2023

à partir de 19 heures

dans le parc Bartolomé de Las Casas

Avenue Saint-Clément

Chacun apporte une spécialité à partager

N'oubliez pas vos assiettes, couverts, verres...

Apéritif offert par l'association

**Animation musicale dansante
avec le groupe Amar y Lys**

Fête des jardins

Samedi 15 avril de 10h à 13h

au jardin partagé

1^{er} Interclub de judo à la salle des sports de la Condamine

Organisé par l'EJMA, École de Judo Montpellier Académie, cette animation a réuni 284 enfants de différents clubs. Ce moment convivial et ludique a permis à tous ces jeunes de se rencontrer, se confronter à d'autres judokas que ceux de leur club et surtout vivre une première approche de la compétition. Une compétence supplémentaire pour l'EJMA dont nous pouvons saluer l'engagement dans notre quartier et sa longévité.

C'est en 2010, que cette école s'est formée avec un seul objectif : être à vocation sociale.

Pour y réussir, elle a défini trois axes d'actions par une sensibilisation dans les écoles primaires, un club dans le quartier Saint-Clément et une classe judo au collège Simone Veil (Ex Las Cazes).

Ainsi depuis 13 ans, elle mène des actions éducatives et citoyennes dans six écoles élémentaires des quartiers Cévennes, Petit Bard, Arceaux et Saint-Clément.

Au collège Simone Veil, la pratique des adolescents est active. Au-delà des techniques physiques, l'EJMA leur inculque des valeurs morales de respect, d'entraide, de modestie et de contrôle de soi.

Enfin, cette école a une salle spécifique, à la **salle des sports de la Condamine**, pour déployer la pratique du judo à un public de tout âge et de toute condition sociale. Des cours de judo sont ainsi dispensés du lundi au samedi après-midi, pour les enfants à partir de 4 ans et aux adultes.

Le Taïso, préparation physique initialement envisagée avant la pratique du judo et correspondant à du renforcement musculaire sous l'égide de ces valeurs, est également proposé pour les adultes.

Grâce à l'ensemble de ses activités, plusieurs licenciés de cette école ont été présents sur les podiums du niveau départemental au national, dont une championne de France en 2017.

Pour cette année sportive 2022-2023, près de 150 licenciés se côtoient dans cette association.

A.M.

Et si l'on vous proposait un brin de calcul mental ?

Mais quelle est donc cette structure qui s'est installée au 40 rue du Belvédère, à la place l'IPESUD ? Beaucoup se le demandent !

C'est le Centre de Calcul Mental de Montpellier

(CCMM) : cette association, pionnière en France, a pour objet de dispenser des cours et organiser des actions culturelles visant la transmission du savoir, savoir-être et savoir-faire. Elle a pour credo la réussite scolaire et la lutte contre l'innumérisme. Enfin, elle tend à réconcilier les apprenants avec les mathématiques.

Il ne s'agit pas de soutien scolaire ni d'aide aux devoirs mais d'apprentissages pour aller au-delà de ses limites.

Les mercredis et samedis sont dispensés des cours de mathématiques, français et américain pour tous les âges, du CP à la terminale. Le mercredi en petits groupes de 8 élèves maximum de petites classes et le samedi en cours particuliers pour les plus grands

Des sorties sont organisées régulièrement (Cité de l'Espace à Toulouse, Musée de l'Illusion à Lyon...), un journal est rédigé par les élèves, un livre a été édité, des journées portes ouvertes sont l'occasion de présenter un spectacle... tout est bon pour améliorer la construction de soi, l'intégration sociale.

L'apprentissage du calcul mental se fait selon la méthode Abacus utilisant le **boulier japonais**.

Des élèves du CCMM ont représenté la France aux Championnats du Monde de calcul mental et ont fini 3^{ème} ! Ils ont également participé aux « Incroyables talents »...

Alors, si vous vous lanciez dans une découverte de ce calcul mental lors d'une séance ouverte à tous ? Dites-nous votre motivation et nous fixerons une date pour cette rencontre.

Contact : 06 75 03 82 96 – Site Internet : <https://calculmentalmontpellier.fr>

F.E.



Soutien scolaire - Aide aux devoirs pour lycéens

COMIDER

(Comité d'action pour le Développement Economique de la Région)

Ce soutien scolaire est gratuit. Seule la carte des Maisons pour Tous est exigée.

Salle du Castelet
(annexe de la Maison pour Tous François Villon)
211 rue Marius Carrieu

Le mercredi de 17h à 19h

Le samedi de 9h30 à 12h

Renseignements : 04 67 41 15 27

Anne Rousseau : 06 78 65 25 97

Nos actions pour le quartier

Le Comité de quartier veille toujours au bien-vivre dans notre quartier.

En 2022, nous avons envoyé pas moins de 18 courriers à des élus municipaux ou autres instances montpelliéraines ou nationales et fait 25 signalements à Montpellier au Quotidien.

Ces derniers concernent des voitures ventouses (stationnement au même endroit depuis au moins un mois), de la végétation qui déborde sur les trottoirs, des eaux stagnantes (avaloirs non nettoyés), un dysfonctionnement de feux tricolores...

Les courriers ont eu pour objets :

des signalements de trafics louches, en particulier dans des impasses,

de l'insécurité, surtout dans le parc Bartolomé de Las Casas, pas toujours fermé la nuit. Nous espérons y obtenir enfin des toilettes publiques et que la Municipalité trouve une solution pour faire de l'ombre sur l'aire de jeux pour enfants, impraticable en plein été,

des nuisances sonores, soit dans le parc, soit près de la résidence étudiante de Sup'Agro...

des problèmes de saleté dans nos rues, corbeilles à papier trop petites ou pas assez souvent vidées (de nouvelles corbeilles commandées par la Mairie devraient être livrées en juin !), ainsi que sur le terrain de la Poste Saint-Clément et le parking de la place Corot (terrains privés), et le passage le long du terrain de La Condamine qui doit être entretenu par le collège Simone Veil.

En revanche, nous nous réjouissons du nettoyage effectué dans un espace débordant de détritiques en tous genres devant le Laboratoire vétérinaire rue Croix de Las Cazes. Cette demande avait été faite auprès d'Enedis depuis plusieurs années !

L'entretien du chemin de l'aqueduc Saint-Clément a fait également l'objet d'une attention particulière (flaques d'eau, barrières enlevées...). Nous venons encore de demander l'installation de distributeurs de toutounettes pour nos amis les chiens.

Nous avons demandé l'installation d'arceaux à vélos près du parc pour les nombreux cyclistes qui amènent leurs enfants aux écoles, les jardiniers du jardin partagé et tous autres utilisateurs.

Parlons également du banc à l'arrêt de bus Saint-Clément devant la Poste : voilà deux ans que nous en faisons la demande mais la Municipalité et la Poste semblent ne pas arriver à s'entendre quant à son installation à cheval sur ce terrain public-privé ! Nous ne lâcherons pas !

Quant aux commerces du haut de la rue de Las Sorbes, ils sont placés par la Municipalité en « zone surveillée ». Six d'entre eux ont déjà été condamnés, les autres commerçants seront bientôt expulsés. La Mairie rachète les terrains pour démolir, agrandir la chaussée et créer une piste cyclable.

Nos actions concernent aussi notre participation au Conseil d'Administration du collège Simone Veil, au Conseil de quartier du grand quartier Cévennes dont nous faisons partie et autres instances de la démocratie participative.

Et bien sûr l'organisation de nos différentes manifestations : galette des rois et tombola, opérations nettoyage, vide-greniers, repas de quartier...

Enfin, nous sommes toujours en lien avec le Domaine d'Ô, Montpellier Danse et Cinemed pour faire profiter nos adhérents de tarifs réduits.

Les enfants de l'école sont les jardinier.e.s de demain !

Au jardin nous aimons beaucoup partager :

notre goût du travail de la terre

notre savoir-faire en jardinage

notre plaisir de manger de bons légumes,

nos observations des êtres vivants, arbres, plantes, fleurs, insectes, vers, oiseaux, petits rongeurs qui vivent au jardin, une biodiversité bien riche pour une ville,

notre travail de compostage des déchets végétaux qui se recyclent pour nourrir le sol du jardin.

Quel plaisir de regarder, toucher, sentir, goûter, écouter tout ce qui se passe dans le jardin.

Nous aimons encore plus partager quand il s'agit de transmettre à des enfants qui vont pouvoir comprendre que la nourriture ne pousse pas dans des boîtes de conserves, ni dans des sachets de plats préparés ou dans des barquettes.

C'est aussi par l'éducation à une alimentation saine, variée, avec des légumes frais et de saison, que les enfants pourront être en bonne santé.

Ils vont pouvoir comprendre que produire ses légumes, même en ville, tout en utilisant le compost, est une activité de plein air qui permet de faire bouillir la marmite, de gagner de l'autonomie alimentaire et de se régaler !

- Cette année, nous recevrons plusieurs fois les élèves de CM1 de la classe de Mme Galaup. Ils sont déjà venus un après-midi avec une liste de questions qui montrent leur intérêt pour le jardin.
- Les enfants de CP qui mangent à la cantine, viendront une fois par semaine après le repas de midi avec une animatrice pour cultiver un petit bac : semer, planter, arroser, radis, salades, petits pois... Certains ont déjà jardiné en maternelle avec Christine, une des institutrices.
- L'association Compostons amène régulièrement au jardin des personnes venant de la Région et qui sont en formation de guide composteur.
- Et nous partagerons aussi notre passion avec les adultes et les enfants qui viendront nous voir le **samedi 15 avril entre 10h et 13h pour la fête des jardins** (dans le cadre des 4 Saisons de l'Agroécologie et du Développement durable de la Métropole). Au programme : jeu de reconnaissance des fleurs, plantations, distribution de compost pour les plantes des balcons, apéritif partagé.

C.M.

Renouveau au quartier Saint-Clément

Depuis le 1^{er} janvier 2023, le quartier a accueilli Monsieur et Madame Peltier. Ces derniers ont, en effet, repris la gérance du **Tabac-Presse Saint-Clément**, square Murillo, avec des horaires beaucoup plus adaptés à nos besoins : tous les jours de 7:00 à 12:00 et de 13:30 à 19:30, sauf le mercredi après-midi et le dimanche.

En plus du tabac, de la presse, des jeux, des liquides pour cigarettes électroniques, vous y trouverez un relais-colis et, dans peu de temps, une borne de jeux PMU.

Nous leur souhaitons la bienvenue.

J-M.D

Rappel

Le Comité de quartier Saint-Clément c'est aussi un site Internet : « www.montpellier-saint-clement.org » où vous pouvez retrouver toutes nos informations, voir les photos des dernières manifestations, nous écrire via la rubrique « écrire », demander à être ajouté à notre liste de diffusion, télécharger un bulletin d'adhésion et bientôt adhérer en ligne...

C'est aussi notre page Facebook : « Quartier Saint-Clément Montpellier »

*Nous vous rappelons que l'association fonctionne sur l'année civile.
Votre cotisation est donc valable du 1er janvier au 31 décembre*



COMITÉ DE QUARTIER SAINT-CLÉMENT

Parc des Ormeaux F88 - 51 rue Michel-Ange - 34070 Montpellier
Tél.: 09 66 87 56 53 - comitedequartier.saintclement@gmail.com
www.montpellier-saint-clement.org

BULLETIN D'ADHÉSION

Nom: Prénom:

Adresse:

Tél.: E-mail:

Adhésion individuelle 8 € Couple ou famille 12 € Cotisation de soutien 15 € (ou plus) : €

Je règle ma cotisation par chèque bancaire chèque postal espèces

Je souhaite participer à une commission de travail

Date: